

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO.---Director: Manuel Pérez García.

Redacción y Administración: Príncipe, 36
TALLERES: Real, 30 - Almería

AÑO II.—Núm. 321.

Jueves 19 de Enero de 1911.

Teléfonos, núms. 149 y III

Elecciones provinciales

El partido liberal, parece que va a dar fe de vida para dar a entender a los comparsas y figuras de relieve relativo, del tinglado político que dirige don Braulio, que deben prepararse para demostrar sus condiciones de hombres de partido, ante las futuras elecciones provinciales, y caso de no servir para tan altas empresas, se recluyan a sus antiguos puestos de donde opinan significados liberales, que no debieron salir.

Precisamente la cuestión de las elecciones provinciales, es de las que se consideran de más importancia pues este organismo bien manejado, es quien decide de la provincia, por esta razón tienen tanto interés los políticos de todos los matices en apoderarse de la comisión provincial, que bien intencionada y dirigida puede dar resultados magníficos en bien de los pueblos, y por el contrario cuando la integran diputados con ciertos compromisos hay que temerlos, porque es la fuente de todo mal, el centro de toda corrupción, el foco mayor de la colonia infesta, llamada caciquismo.

El partido republicano almeriense que ha luchado en ocasiones distintas por candidatos del partido para diputados a Cortes, no lo ha hecho nunca, por lo menos que sepamos nosotros, para diputados provinciales. Jamás hemos podido explicarnos la razón del retraimiento, porque si ha sido por tener a las drosotas no se ha procedido con lógica, porque los mismos elementos intervienen en unas que en otras elecciones. Frente al partido republicano, tenemos en esos pueblos de la circunscripción, el caciquismo con todos sus servidores que constituyen legión, el fanatismo religioso, más atento a la dominación del espíritu que a la independencia del estómago, y los neutrales, esos señores que con capa de buenos son peores que los propios caciques, pues venden su silencio a cambio de paqueñas mejoras en sus intereses. Estos neutrales ofician en todas las parroquias como figuras de segunda fila, y son el estorbo mayor para los partidos extremos.

con alguna repugnancia las indicaciones de su jefe el señor Moret estubo a punto de pactar con los republicanos, concediéndonos un puesto en el distrito de Almería, apoyando los republicanos a los liberales en la ciudad, y recibiendo aquellos los sufragios de los pueblos del distrito. Con lo que no hubiéramos perdido nada.

Como ensayo de lo que hacen y pueden hacer los republicanos, tenemos al Ayuntamiento de la capital, y por esta razón creemos firmemente que en la Diputación una cuña de dos diputados pondrían a carne de gallina a los rurales que gobiernan todavía a la antigua española, sin darse cuenta de los progresos del tiempo en las costumbres y en la política.

Existen distritos representados por algunos de esos diputados monárquicos que se asustan de la autonomía provincial, que ya no es autonomía la que practican con relación al resto de la provincia, sino verdadero separatismo infiltrado de tal modo en el carácter de los pueblos, que hasta sus aficiones, sus modos de vivir y de sentir, se acentúan con tendencias a regiones que no son la suya.

los peligros de ciudadanía de sus hijos con los miserables seis mil reales de la redención. Estas clases de guerra, esta correr de sangre generosa en esta lucha, y esa afán de dominio, esa monomanía de grandezas militares, no caben en el régimen militar obligatorio, porque no hay padre capaz de sacrificar la vida de un hijo en satisfacciones de amor propio.

Canalejas ha ofrecido el abrir de nuevo las Cortes, como uno de sus más grandes empeños, la ley del servicio militar obligatorio. Es compromiso de honor el empeño y esperamos verne realizado en pocos meses.

El servicio militar obligatorio en vida común y familiar al estudiante con el labriego, al niño de casa grande con el artesano de humilde techo y los una en esa temprana edad en la que el corazón está de par en par abierto a todas las grandes emociones, a las amidades más puras y duraderas.

que se obtienen para nuestros barrios, va cada día enarandándose más, hasta el punto que ya se han perdido para el cultivo gran número de hectáreas y es de temer pérdida mayor.

Nosotros que no sentimos preferencias por ningún pueblo ni región de la provincia, que por igual amparamos las aspiraciones de todos los almerienses, sean de donde fueren, que hacemos nuestras sus esperanzas y sus dolores, sin ninguna excepción, pedimos a Sr. Toll, que se apresure a satisfacer la demanda de Dalías y lleve la tranquilidad a aquellos hogares contristados por los peligros que presienten.

El señor Gobernador civil nos interesa que hagamos saber al público la distribución que hizo ayer de las mil pesetas que el monarca le dejó, a su paso por esta ciudad, para los establecimientos benéficos.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del Alcalde señor Moreno Gallego, y con asistencia de los concejales señores Vives, Alonso, Rodríguez López, García Sánchez, Revira, Esteban, Pérez López, Jusrez, Padilla, Navarro de Haro, Benítez Blanes, García Vivas, López Guillén, Burgos Tamarit, Langie, Amat, Jesús García, Pérez Ibáñez, y Maldonado, celebró ayer sesión extraordinaria la Corporación municipal.

Después de aprobada el acta de la anterior, el alcalde señor Moreno Gallego dió cuenta de los propositos que le habian impulsado a convocar el Ayuntamiento a sesión extraordinaria.

Manifiesto que haciéndose eco de las aspiraciones de la ciudad relativas a que se le dote de guardación, habia recabado del señor ministro de la Guerra la promesa de que vendrán tropas a Almería, tantas como haya aquí posibilidad de alojar, tan pronto como se disponga de locales adecuados para alojarlas; y que en tal sentido, proponía se llevaran a cabo en el cuartel de la Misericordia las reformas más urgentes, a fin de que pueda comenzar el envío de tropas a nuestra ciudad desde el mismo mes de Febrero inmediato.

El señor Jesús García, dice que el también desea que venga tropa a Almería, y abunda en la idea de que se deba proceder a la construcción del cuartel; pero a esta obra debe contribuir el Estado y no el municipio solamente. Pregunta si los ofrecimientos que ha otorgado el Alcalde, están declarados concretamente en el real orden de que se ha hablado y termina diciendo que cree que el comercio de Almería sufrirá el llamamiento que se le haga con tal motivo.

El señor Rodríguez Burgos propone que se abra una suscripción con ese objeto, a la cual ofrezca contribuir con la cantidad de 500 pesetas.

El señor Esteban habla de nuevo, afirmando que debe prescindirse del Estado por las dificultades que esto pudiera suscitar, hallándose ya los presupuestos generales en vigor, y pechar el Ayuntamiento con todos los gastos de la construcción del cuartel, haciendo un presupuesto extraordinario y contratando un empréstito. A la vez se queja de la frialdad con que ha creído observar que se tomaba el asunto por algunos señores concejales.

Las pesetas del rey

El señor Gobernador civil nos interesa que hagamos saber al público la distribución que hizo ayer de las mil pesetas que el monarca le dejó, a su paso por esta ciudad, para los establecimientos benéficos.

Asilo de ancianos desamparados, a cargo de las Hermanitas de los pobres, 200 pesetas.

Asilo de niñas huérfanas, a cargo de las Siervas de María, 100 idem.

DE SOCIEDAD

Ayer marchó a Granada en el tren correo, el teniente de Infantería don José Acosta.

Ha marchado a Alhambra nuestro particular amigo don Diego Blanes Alarcón, acompañado de su distinguida y bella hermana Mariana.

Rambra peligrosa

Para D. IGNACIO TOLL Ingeniero Jefe de Obras Públicas.

La rambra de Dalías, que siempre constituyó un grave peligro para aquel vecindario, se ha convertido, con los arastres de las últimas lluvias, en una seria amenaza. La vida de los pobladores de aquel pintoresco pueblo se encuentra pendiente de un hilo que invade sus domicilios y lleva el luto a numerosas familias.

El servicio obligatorio

Ejército es Patria. Servicio militar obligatorio es la Patria armada y defendida por todos sus hijos, sin distinciones sociales.

DIVAGACIONES

EL ESTILO ES EL HOMBRE El estilo debe ser el hombre nunciando la retórica. Disfrazar el alma con el tocado de un Diccionario onomatopéyico y metafórico, es mentir a sabiendas de que se miente. La personalidad de un escritor debe depurarse y ennobecerse en el crisol de la sinceridad, lo demás es humo que se condensa en palabras que a serguida vuelven a ser humo.

Mineral, natural, gaseosa
Pídate en farmacias,
DROGUERIAS, HOTELÉS Y RESTAURANTS

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias - Abierto de 15 de Junio á 15 Septbre

Alcalina bicarbonatada-sodica
Riñones,
hígado, diabetes,
estómago,
Sin rival

POR TELEGRAMA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sanchez Ortiz

MADRID

Socialistas y bizkaitarras

En Bilbao ha celebrado una sesión extraordinaria la Junta municipal de Asociados para discutir los presupuestos.

Entre el socialista Perezagua y el bizkaitarra Soto se promovió un violentísimo incidente, insultándose y llegando á las manos.

La confusión que se produjo fué indescritible.

Entre los partidarios de uno y otro se cambiaron insultos y amenazas.

El alcalde, temiendo que se generalizase la lucha, levantó la sesión.

La escuadra

Según informes facilitados en el Ministerio de Marina, la escuadra llegará á Alicante el día 10 de Febrero, permaneciendo en aquel puerto durante la estancia del rey.

Huelgas solucionadas

En el Ministerio de la Gobernación, se han recibido noticias oficiales de haberse solucionado satisfactoriamente la huelga de descargadores del puerto de Cartagena.

El gobernador de Barcelona telegrafía diciendo, que en el puerto trabajan hoy 2.026 obreros y 800 carros.

En las estaciones trabajan 500 de estos últimos.

La orden de San Hermenegildo

El Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha fijado ya las pensiones para la orden de San Hermenegildo.

Se han creado 38 para la Gran Cruz, 241, para la placa y 76 para la cruz sencilla.

Los temporales

Han cesado los temporales de lluvias y nieves.

En Madrid los frios son intensos.

El termómetro marca 9 grados bajo cero.

Movimiento de barcos

Hoy han fondeado en el puerto de Cartagena el yate "Giralda" y el transporte de guerra "Almirante Lobo".

Expedición militar

Participan de Melilla, que á causa de la anarquía que reina entre las kábilas inmediatas á Tazza se ha paralizado el tráfico y el comercio con nuestra plaza.

Las autoridades imperiales son impotentes para contener el orden entre los levantiscos.

Las tropas francesas de Muluya, á vista de los perjuicios que irroga tal situación, se han concentrado desde Uxda hasta la alcazaba de Sidi Muley en Taurit.

En estos momentos construyen un puente sobre el Muluya y proyectan una nueva expedición militar.

Agentes indígenas, afectos á los franceses, envían cartas á caracterizados jefes, tratando de convencerles de que dejen pasar las tropas francesas.

Estas pretenden llegar al zoco central de la kábila de Benibuyagi.

Nombramiento

Se ha firmado el correspondiente decreto concediendo el mando del 16.º tercio de la Guardia civil á don Manuel Diaz, coronel de dicho Instituto.

Grandes rumores

El ministro de la Guerra ha sometido á la firma del rey la concesión de varias grandes cruces.

Entre ellas figura la concesión de la gran cruz del Merito Militar al general Toutte.

Además se concede la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier señor Badia.

Denuncia

Han sido denunciados á la superioridad varios veterinarios que en el Matadero aceptaron varios cerdos variolosos.

Estos cerdos despues de sacrificados, fueron vendidos y despachados en las carnicerías como carne sanas.

El viaje regio

No se ha decidido todavía nada respecto al viaje del rey á Villagarzia.

Ignórase la fecha del viaje por desconocerse todavía en que fecha será la llegada de la Escuadra inglesa que ha de revistar el Monarca.

Lo de Portugal

Continúan los comentarios de toda índole relacionados con la situación de Portugal.

Esta, según los informes más verídicos, mejora notablemente hasta el punto de no temerse ningún contratiempo en el desarrollo de la civil de aquella gloriosa República.

Joaquin Costa

El Gobernador civil de Huesca, ha teleografiado al Presidente del Consejo de Ministros y al ministro de la Gobernación que se ha agravado la parálisis de la pierna que padece el glorioso republicano don Joaquin Costa.

En el ánimo de sus adeptos y sus infinitos admiradores ha producido la noticia extraordinaria alarma.

La familia del gran hombre recibe numerosos despachos interesándose por el estado del ilustre enfermo.

Los médicos que le visitan hallan gravedad suma en el estado general del enfermo.

No obstante estos diagnósticos creen los facultativos que no es inminente un desenlace funesto, como propalan los pesimistas.

Ellos confían en que la actual crisis podrá ser conjurada.

Mesejo

Se ha verificado el entierro del gran actor don José Mesejo.

El fúnebre acto constituyó un elocuente tributo que la admiración y la amistad rindieron en aras de su memoria.

En el cortejo figuraban numerosos escritores y artistas y gran número de amigos.

Folgueras

También se ha verificado hoy el entierro del célebre escultor Folgueras, que como el de Mesejo resultó brillantísimo.

La cuestión latente

Continúa siendo el pasto de todos los comentarios la cuestión Puente Arias de Miranda.

Créese que el consejo supremo de Guerra y Marina, nombrará al señor Auñón juez, para que entienda en la causa que se tramita con motivo de la carta del general Puente publicada por "El Mundo".

Gratitud

Los militares piensan ofrecer un banquete á los señores Loygorry y Mellado, por sus proposiciones en favor de los militares.

Mitín radical

Se ha celebrado en Dénia (Valencia) el anunciado mitín radical.

Asistió una muchedumbre enardecida entusiasmada.

Hicieron uso de la palabra los señores Torres, Miró, Espinosa y Azzrti que fueron aplaudísimos.

El señor Lerroux, pronunció un extenso discurso.

Combatió al régimen actual por representar las grandes plagas nacionales: el analfabetismo la emigración y el hambre.

El señor Lerroux, terminó su discurso diciendo que es preciso que llegue un cambio tranquilo como en Portugal; pero cambio al fin; que trastorne y modifique la situación presente.

El señor Lerroux fué ovacionado.

Las huelgas

Dicen de Barcelona, que las huelgas existentes empeoran, aumentando con ello los temores de que se extienda y llegue á generalizarse á todos los oficios.

Firma del rey

El rey ha firmado hoy una disposición por la que se concede franquicia postal al jefe superior de la policía, y otros decretos del Ministerio de la Gobernación.

Combinación militar

Se considera probable, que mañana sea puesta á la firma del rey una combinación de mandos militares, originada por la vacante del Gobierno militar de Gerona y el pase á la reserva del general don Higinio Rivera.

La ley de asociaciones

Un periódico clerical afirma que instados por el señor Canalejas se reunieron en el Congreso los señores Morote, Argente y Zancada con objeto de estudiar y planar la ley de Asociaciones religiosas.

Los tres señores antes citados comenzaron á redactar las bases del proyecto.

Extranjero

La salud del papa

Según comunican de Roma, el Pontífice ha sufrido un fuerte ataque de gota.

Aunque ha mejorado ha suspendido las audiencias.

Las obras de Tolstoi

Informan de París, que según asegura la "Gaceta de Berlín" unos bandidos han robado parte de los manuscritos de Tolstoi.

Las obras póstumas del célebre escritor se publicarán en Abril ó Mayo en todos los idiomas simultáneamente.

La edición rusa tendrá dos tomos de á 600 páginas.

Cumpliendo la última voluntad de Tolstoi, su hija Alejandra publicará más tarde las memorias de su padre que escribió en forma de diario desde la edad de 25 años sin interrupción, hasta su muerte.

Se cree que las memorias formarán 30 tomos.

De Portugal

La huelga de gasistas

La policía de Lisboa ha detenido á un sujeto que estaba destruyendo mecheros de gas de las farolas y que se disponía á romper una cañería.

Se vigila estrechamente la entrada de las alcantarillas.

Ha llegado á Lisboa de provincias personal competente para sustituir á los gasistas en huelga.

Las deudas de un pretendiente

El emperador de Austria, pariente y amigo del pretendiente al trono portugués don Miguel de Braganza, ha pagado todas las deudas de éste.

Don Miguel se halla en Barcelona á la expectativa de los acontecimientos.

El Gobierno italiano ha dado órdenes para que el acorazado "Roma" marche á aguas portuguesas con instrucciones reservadas.

El pretendiente

Una información de Viena dice, que el pretendiente al trono portugués don Miguel de Braganza, ha hecho las siguientes declaraciones.

"Ignoro si mi país me hará volver.

Si me llama claramente, iré, haciendo el sacrificio absoluto de mí mismo, para salvar á Portugal de la anarquía en que hoy se encuentra.

El Gobierno republicano no puede durar.

Si yo volviese, convocaría inmediatamente las Cortes, y les conferiría el encargo de restablecer el Gobierno, reformar la Hacienda y la vida económica del país y desarrollar la instrucción".

La Bolsa

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Fin corriente, Fin próximo, Amortizable, Nuevo amortizable, Cédulas hipotecarias, Acciones del Banco, Tabacos, Francos, Libras esterlinas.

A PLAZOS

Tejidos de lana para señoras y caballeros
ENRIQUE MOTA P. del Príncipe, 3.
Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

Table with 4 columns: Importando el pedido de 15 á 20 pesetas, Idem id. 20 á 30, Idem id. 30 á 40, Idem id. 40 á 50. Rows for Semanal, Quincenal, Mensual.

Y así sucesivamente según el importe de la cuenta, haciendo entrega de la 5.ª parte del valor de la compra.
La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo á esta su casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma á entenderse con el cabeza de familia.
Don: que vive calle Número piso desea pase el encargado para hacer unpedido á esa casa.

"LA NUEVA," REAL 12 Y GRANADA 28. Gran empresa de pompas fúnebres que deben preferir los almerienses en atención, siquiera, á haber conseguido que dejen de presupuestarse los entierros con un 700 por 100 de utilidad.
Gerente de esta Empresa: ANTONIO MARIN DURAN. REAL DE LA CARCEL, 12 Y GRANADA, 28.

Centro Defensor Mercantil

Agencia de Aduanas, Transportes y Comisiones
Servicio combinado de domicilio á domicilio.—Tarifa de transportes desde Almería á Melilla.—PAQUETES Y ENCARGOS: fracción de 5 kilos, 1'25; Idem de 10 kilos, 1'50; Idem de 50 kilos, 2.—Frutas-bultos en fracción, hasta 50 kilos, 1'50. Muebles y carga general á convenir.
MELILLA: J. L. Ortega, Odonell, 17.
ALMERIA: Ginerés y Serrata, Andén de Costa.
NOTA.—Se admite toda clase de carga y esta misma Agencia lo entrega en domicilio ó mercado de Melilla y responde de los bultos que se le entreguen.

EL MEDITERRANEO SOCIEDAD ANONIMA GRAN FABRICA DE CERVEZAS MALAGA

Esta acreditada cerveza se vende en los siguientes establecimientos: Café Colón, Gran Café Nuevo, Café Suizo, Círculo Mercantil, La Cordoba, La Bombilla, Venta Eritaña y Cervecería EL MEDITERRANEO, Paseo del Príncipe, número 36.

Depositario para Almería y su Provincia Francisco Cruz Ferrer.—Emir, 13. TELÉFONO NÚM. 71.

PANERIA LA ISLA DE CUBA DE José Benavente Soro CALLE REAL NÚMERO 2 Frente á la Confitería Sevillana y El Siglo TEMPORADA DE INVIERNO

Recibidas las riquísimas colecciones de pañería para caballeros y niños. Trajes riquísimos pura lana, confeccionados y á la medida 15, 20, 25, 30, 35 pesetas, hasta 100 pesetas.
En cortes de traje para caballeros hay extensa y bonita colección en colores y dibujos de última novedad. Gran surtido en géneros azules y negros. En cortes de gabanes lo más selecto. Gran surtido en gabanes hechos para caballeros y niños, capas, pelizas, mantas para viaje tapabocas y trajes hechos para niños. Panes de todas clases. Camisería, corbatería y géneros de punto. Cuellos y puños.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Gabanes hechos para caballero desde 20 pesetas en adelante. Pelizas desde 12 idem, capas desde 20 idem, gabanes para niños desde 9 idem, trajes para niño desde 5 idem.

LA ISLA DE CUBA Esta es la casa que tiene más surtido y vende más barato.